

RAPPORT D'ALAIN BARNIER, PRÉSIDENT DE LA COMMISSION CULTURE FÉDÉRALE

## ▪ SITE INTERNET

Début 2015, une page sur l'histoire du jeu a été créée sur le site fédéral. Elle concerne principalement l'histoire de la fédération, des premiers « Champions de France », ainsi que des aspects anecdotiques.

Cette page pourra être complétée en 2016 par des articles dans la même veine, également plus largement sur d'autres domaines ayant trait à l'histoire séculaire du jeu d'échecs. Pour cela, nous nous appuyerons sur les contacts pris peu à peu parmi la communauté des passionnés de ce domaine particulier des Échecs.

Un autre projet qui a été discuté avec nos relais au siège de la fédération est la création d'une page propre à la commission Culture sur le site de la FFE. Elle devrait pouvoir être mise en place rapidement cette année.

Elle permettra de mettre en lumière les actions de la commission, tout comme les initiatives locales qui pourront bénéficier d'un peu de publicité.

Citons à ce sujet une manifestation littéraire qui s'est tenue à Saint-Florent-le-Vieil dans le Maine-et-Loire en octobre dernier lors des rencontres Julien Gracq : le Cercle d'échecs de Cholet a réuni quelques passionnés qui ont pu faire revivre le parcours et les contributions de Julien Gracq en tant que joueur d'Échecs. Nous avons pu relater cet événement grâce aux organisateurs sur le site de la FFE.

CONTACTS FÉDÉRAUX POUR LA DIFFUSION DE L'INFORMATION : Joëlle MOURGUES, chargée de communication et Samuel BIELKA, *Community Manager*.

## ▪ EXPOSITION

Un projet d'exposition avait été initié pendant la saison 2014/2015 sur le thème des Échecs durant les deux dernières guerres mondiales, profitant des périodes de célébration actuelle, avec pour objectif d'exposer pendant le Championnat de France de Saint-Quentin, ville d'ailleurs impliquée directement dans ces guerres du fait de sa situation géographique. 1

Nous n'avons pas pu concrétiser ce projet pour deux raisons principales : d'une part le président de la commission s'est retrouvé seul pour élaborer le contenu de cette exposition, et d'autre part il n'a pas été possible d'obtenir – malgré plusieurs contacts – le matériel d'exposition nécessaire (panneaux d'affichage vitrés, vitrines d'exposition).

Un nouveau projet d'exposition a été proposé par la direction de la FFE : il s'agit de réaliser une exposition itinérante sur 20 kakémonos, retraçant l'histoire du jeu d'échecs ainsi que différents thèmes d'intérêt culturel. Un budget de 4000 € est prévu en 2016 pour ce projet.

La commission Culture a la possibilité de prendre en charge cette réalisation, sous réserve qu'un nouvel appel à candidature soit lancé pour intégrer la commission de façon conditionnelle à la prise en charge d'une partie du contenu de cette exposition (à définir avec le président de la commission chargé de la coordination).

## ▪ COMPOSITION ACTUELLE DE LA COMMISSION CULTURE

• BARNIER Alain	<i>Président</i>	PIC	Échiquier Beauvaisien
• BRAULT Julien		IDF	Club du Canal St-Martin Paris
• LOPEZ Betty		AUV	Échiquier Lempdais
• LUCAS Bernard		PIC	Échiquier Bernotois
• PASCOT Jean		PDL	C.E. Sautron
• POULAIN Philippe		CVL	C.E. d'Avoine